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ATA Nº 14ª/2021. 

Aos vinte e oito dias (28) do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um 

(2021), pelas dezenove horas e trinta minutos (19:30), nesta cidade de Angelim, 

Estado de Pernambuco, sob a Presidência do Senhor Bruno dos Santos Caldas, 

realizou-se a 14ª reunião do 2º período ordinário, da 19ª legislatura da Câmara 

Municipal de Angelim, onde participaram os seguintes Parlamentares Municipais: 

Presidente Bruno dos Santos Caldas, 1º Secretário Heráclito Lupércio Lopes de 

Santana ,Nelson Pereira da Silva 2º Secretário, Jaime Caldas da Silva Júnior, 

Severino José de Oliveira, Jairo Guilherme da Silva, Alexandro Ferreira da Rocha, 

Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos, e Claudeci Maria Ferreira da Silva. Em 

seguida o Senhor Presidente, na hora regimental, cumprimentou aos Colegas e a 

todos os presentes, bem como a todos ouvintes das Rádios Nova Web Angelim, 

CNT FM, além do Blog de Marcelo Jorge, e aproveitando o ensejo, convidou todos 

a ficarem de pé, e exaltando o nome de DEUS, pedindo a proteção Divina, 

DECLAROU por aberta a reunião, comunicando a todos, que pelo fato da ATA ser 

muito extensa e já elucidada aos Vereadores, submeteu-a em discussão e votação, 

sendo aprovada, por unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente, em 

respeito aos preceitos legais ordenou a leitura do Projeto de úmero Lei número 

01/2021, de autoria do Vereador Severino José de Oliveira, com o seguinte teor: 

PROJETO DE LEI Nº 01/2021. EMENTA: Institui a Semana Municipal da Pessoa 

com Deficiência no âmbito do Município de Angelim e dá outras providências. O 

Vereador que este subscreve e assina, com base e respaldo tanto no Regimento 

como na Lei Orgânica Municipal, bem como as Constituições Federal e Estadual, 

faz saber que o Plenário da Câmara aprova, e o Excelentíssimo Prefeito do 

Município Márcio Douglas Cavalcanti Duarte, sanciona o seguinte Projeto: Art. 1º - 

Fica Instituída, no calendário Oficial do município de Angelim, a Semana Municipal 

da Pessoa com Deficiência, a ser comemorada, anualmente, no período de 21 a 28 

de agosto. Art. 2º - A Semana Municipal da Pessoa com Deficiência, consistirá de 

um Programa Oficial contendo atividades sobre a temática das deficiências, 

educação especial, geração de oportunidades de trabalho, esporte e lazer, bem 

como promoção de debates sobre políticas públicas voltadas a atenção integral 

das pessoas com deficiência, divulgação de avanços técnicos, científicos e médicos 

que visem a inclusão social e o bem estar da pessoa com deficiência, combatendo 
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qualquer forma de preconceito e discriminação com vistas à inclusão social deste 

segmento populacional. Art. 3º - A coordenação das atividades, ações e 

campanhas na Semana Municipal da Pessoa com Deficiência ficará a cargo da 

Secretaria de Ação Social, da Secretaria de Saúde, e da Secretaria de Educação, em 

parceria com o COMUD-Conselho Municipal de Defesa dos Direitos das Pessoas 

com Deficiência. Art. 4º - A presente Lei entrará em vigor na data de sua 

publicação. Art. 5º - Revogam-se as disposições em contrário. Plenário Vereador 

José Guilherme da Costa, em 14 de setembro de 2021. Severino José de Oliveira-

Vereador – PT- JUSTIFICATIVA: O Projeto de Lei que ora submetemos a 

apreciação dessa Casa de Ressonância, tem por objetivo sensibilizar o Governo e a 

Comunidade em relação às potencialidades das pessoas com deficiência e chamar 

a atenção para as necessidades específicas desse segmento populacional, tanto 

para definição de políticas públicas quanto para o combate ao preconceito e à 

discriminação. É de se ressaltar, que a Semana Nacional da Pessoa com 

Deficiência, já vem sendo comemorada por entidades e associações desde 1964, 

quando foi criada, como Semana do Excepcional, no período de 21 a 28 de agosto 

de cada ano, por meio de manifestações públicas de pessoas com deficiências e 

suas famílias, com o objetivo de chamar a atenção para as necessidades 

específicas desse segmento populacional, tanto para a definição de políticas 

públicas quanto para o combate ao preconceito e à discriminação. Com relação a 

data acima mencionada, cumpre destacar, que o Brasil adotou, com status de 

Emenda Constitucional, a Convenção da ONU sobre os Direitos da Pessoa com 

Deficiência, assumindo assim, compromissos internacionais no sentido de 

promover a inclusão, e de combater o preconceito e a discriminação. Nesse 

diapasão, foi aprovada a Lei 13.585, de 26 de dezembro de 2017, que instituiu a 

Semana Nacional da Pessoa com Deficiência com Deficiência Intelectual e 

Múltiplas, a ser comemorada de 21 a 28 de agosto a cada ano. Outrossim, temos 

em nosso Estado a Lei 13.381, de 21 de dezembro de 2007, que criou a Semana 

Estadual da Pessoa com Deficiência. Desse modo, fica evidenciado que a 

proposição ora apresentada, atende de forma cabal a documento internacional, 

do qual o país é signatário, bem como à legislação estadual em vigor, e que, 

portanto, nos cumpre obedecer e fazer obedecer. O município de Angelim, através 

dos órgãos governamentais e instituições de defesa dos direito das pessoas com 
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deficiência, por força da Lei Estadual, já vem comemorando essa data, com 

diversas atividades de conscientização, formação, integração e lazer. Entretanto, 

transformar a Semana Municipal da Pessoa com Deficiência em Lei, muito 

contribuirá para legitimar o trabalho já desenvolvido em favor da inclusão das 

pessoas com deficiência, favorecendo momentos de reflexão a respeito da 

questão. Assim, pelos motivos acima elucidados e certo de contarmos com a 

compreensão dos Ilustres Colegas Vereadores e Vereadora, submetemos o 

presente Projeto de Lei, para apreciação e aprovação de todos. Plenário Vereador 

José Guilherme da Costa, em 14 de setembro de 2021. Severino José de Oliveira- 

Vereador – PT. O referido Projeto de Lei, foi encaminhado à Comissão de Justiça 

e Redação, para análise e o devido Parecer Competente. Na sequência, o Senhor 

Presidente, ordenou a leitura do Requerimento 094/2021, de autoria do Vereador 

Jairo Guilherme da Silva com o Seguinte teor: Vereador abaixo infra-assinado, na 

forma Regimental REQUER o abaixo exposto:   REQUERIMENTO Nº 094/2021.  

REQUEIRO, a Mesa, com fluxo no Inciso – III, Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do 

Regimento Interno, depois de ouvido o Plenário, desta Casa Deliberativa 

Municipal, para apresentar aos mui dignos e proficientes Colegas Parlamentares 

Municipais desta Casa Deliberativa Municipal o presente Requerimento, visando 

corroborar com o Desenvolvimento Social em nosso município principalmente na 

Cidade, respeitando-se a Lei de Responsabilidade Fiscal e o disposto no 

Orçamento vigente, para que seja feito um veemente apelo ao Excelentíssimo 

Prefeito do Município Marcio Douglas Cavalcanti Duarte, 

data vênia (expressão latina que significa “dada a licença” ou dada a permissão). 

Extensivo principalmente a Secretária de Desenvolvimento Urbano e Meio Rural 

Jorge Bezerra, para que seja efetuado os Serviços de Saneamento para absorver as 

águas que vem do Bairro Nova Aliança, e que seja Canalizado com “TUBO DE 60” 

passando a tubulação na frente ao Paredão do Barreiro no terreno do Proprietário 

Josemir Miranda, usando o termo “Premonição” que é prevenir antecipadamente, 

para que essas águas, não fiquem empossadas na Pista e causando transtornos.  

Por isso, apresento esta Proposição meramente de cunho social, esperando o 

acatamento da mesma parte de Sua Excelência Prefeito Douglas Duarte, e o total 

apoio dos nobres colegas Vereadores. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, 

em 31 de agosto de 2021. JAIRO GUILHERME DA SILVA-VEREADOR- 
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Justificativa Oral: que foi submetido em discussão e votação, tendo sido 

aprovado por unanimidade. Continuando, o Senhor ordenou a leitura do 

Requerimento 095/2021, de autoria dos Vereadores Nelson Pereira da Silva e 

Jaime Caldas da Silva Júnior, com o seguinte teor: Os Vereadores abaixo infra-

assinados, na forma Regimental REQUEREM o abaixo exposto:   

REQUERIMENTO Nº 095/2021. REQUEREMOS, a Mesa, com fluxo no Inciso – III, 

Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, depois de ouvido o 

Plenário, desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentar aos mui dignos e 

proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa Municipal o 

presente Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento Social em 

nosso município principalmente na Cidade, respeitando-se a Lei de 

Responsabilidade Fiscal e o disposto no Orçamento vigente, para que seja feito 

um veemente apelo ao Excelentíssimo Prefeito do Município Marcio Douglas 

Cavalcanti Duarte, data vênia e  extensivo principalmente ao Secretária de 

Desenvolvimento Urbano e Meio Rural Jorge Bezerra, para que seja efetuado os 

Serviços de Construção de Um (01) Quebra-molas, nas proximidades da residência 

do Vereador Júnior Caldas, haja vista a premente necessidade, pelo fator 

primordial de a qualquer momento, nós nos depararmos com um acidente grave, 

devido as Motos andarem em alta velocidade, bem como, alguns veículos. Por 

isso, usamos o Termo “Premonição” que é prevenir antecipadamente, para 

evitarmos um acidente fatal.   Por isso, apresento esta Proposição meramente de 

cunho social, esperando o acatamento da mesma parte de Sua Excelência Prefeito 

Douglas Duarte, e o total apoio dos nobres colegas Vereadores. Plenário Vereador 

José Guilherme da Costa, em 14 de setembro de 2021. NELSON PEREIRA DA 

SILVA-VEREADOR 2º SECRETÁRIO-JAIME CALDAS DA SILVA JÚNIOR- 

VEREADOR 

Justificativa Oral: O referido Requerimento, foi submetido em discussão e 

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Na sequência, o Senhor 

Presidente, ordenou a leitura do Requerimento 096/2021, de autoria dos 

Vereadores Severino José de Oliveira, e Bruno dos Santos Caldas com o seguinte 

teor: Os Vereadores abaixo infra-assinados, na forma Regimental REQUEREM o 

abaixo exposto: REQUERIMENTO Nº 096/2021.   REQUEREMOS, a Mesa, com 

fluxo no Inciso – III, Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, depois 
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de ouvido o Plenário, desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentar aos mui 

dignos e proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa 

Municipal o presente Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento 

Social em nosso município principalmente na Cidade, respeitando-se a Lei de 

Responsabilidade Fiscal e o disposto no Orçamento vigente, para que seja feito 

um veemente apelo ao Excelentíssimo Prefeito do Município Marcio Douglas 

Cavalcanti Duarte, data vênia e  extensivo principalmente ao Secretária de 

Desenvolvimento Urbano e Meio Rural Jorge Bezerra, sobre a Luz da Lei de 

Responsabilidade Fiscal, para que seja COLOCADO NA ESCOLA MIGUEL 

CALADO BORBA, “UM PORTÃO AUTOMÁTICO” visando uma maior praticidade 

para as pessoas que usam veículos e motos, e que trabalham naquela instituição 

educacional, haja vista, que o Portão existente, as vezes causa transtorno por ser 

manual, e as vezes o Funcionário responsável, está fazendo outro serviço, porém, 

sendo de Controle, qualquer pessoas pode manusear o Controle. Por isso, 

apresentamos esta Proposição meramente de cunho social, esperando o 

acatamento da mesma parte de Sua Excelência Secretário de Desenvolvimento e 

Meio Rural Jorge Bezerra da Silva, e o total apoio dos nobres colegas Vereadores. 

Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 28 de setembro de 2021. BRUNO 

DOS SANTOS CALDAS-VEREADOR PRESIDENTE,  

SEVERINO JOSÉ DE OLIVEIRA-VEREADOR-Justificativa Oral: O referido 

Requerimento foi submetido em discussão e votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente, ordenou a leitura do 

Requerimento 097/2021, de autoria do Vereador Jaime Caldas da Silva Júnior, com 

o seguinte teor:       O Vereador infra-assinado, na forma Regimental REQUER o 

abaixo exposto: REQUERIMENTO Nº 097/2021.  REQUEIRO, a Mesa, com fluxo 

no Inciso – III, Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, depois de 

ouvido o Plenário, desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentar aos mui 

dignos e proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa 

Municipal o presente Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento 

Social em nosso município principalmente na Cidade, respeitando-se a Lei de 

Responsabilidade Fiscal e o disposto principalmente no Orçamento vigente, para 

que seja feito um veemente apelo ao Excelentíssimo Prefeito do Município Marcio 

Douglas Cavalcanti Duarte, data vênia e  extensivo principalmente ao Secretária 
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de Desenvolvimento Urbano e Meio Rural Jorge Bezerra, sobre a Luz da Lei de 

Responsabilidade Fiscal, para que seja efetuado a DOAÇÃO DE MIL (1.000) 

CAIXA PLÁSTICA DE MIL (1.000) LITROS, as famílias residentes no Bairro Nova 

Aliança com a objetividade de armazenar o precioso líquido, e minimizar o 

sofrimento dessas famílias quando falta água, extensivos Caros Colegas ao Bairro 

Matadouro, Rua da Chesf e a popular Rua da Lama. REQUIRO ainda, que essa 

Proposição de cunho social, seja extensiva também, a Sua Excelência Secretário de 

Agricultura e Deputado Claudiano Filho, através do IPA. Por isso, apresento esta 

Proposição meramente de cunho social, esperando o acatamento da mesma parte 

de Sua Excelência Secretário de Desenvolvimento e Meio Rural Jorge Bezerra da 

Silva, do Secretário de Agricultura do Estado Claudiano Filho, e o total apoio dos 

nobres colegas Vereadores. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 28 de 

setembro de 2021.JAIME CALDAS DA SILVA JÚNIOR-VEREADOR-Justificativa 

Oral: O Referido Requerimento foi submetido em discussão e votação, tendo sido 

aprovado por unanimidade. Continuando, o Senhor Presidente, ordenou a leitura 

do Requerimento 098/2021, de autoria da Vereadora Claudeci Maria Ferreira da 

Silva com o seguinte teor: O Vereadora infra-assinada, na forma Regimental 

REQUER o abaixo exposto: REQUERIMENTO Nº 098/2021.  REQUEIRO, a Mesa, 

com fluxo no Inciso – III, Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, 

depois de ouvido o Plenário, desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentar 

aos mui dignos e proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa 

Deliberativa Municipal o presente Requerimento, visando corroborar com o 

Desenvolvimento Social em nosso município principalmente na Cidade, 

respeitando-se a Lei de Responsabilidade Fiscal e o disposto principalmente no 

Orçamento vigente, para que seja feito um veemente apelo ao Excelentíssimo 

Prefeito do Município Marcio Douglas Cavalcanti Duarte, e com toda vênia, 

extensivo principalmente ao Secretária de Desenvolvimento Urbano e Meio Rural 

Jorge Bezerra, sobre a Luz da Lei de Responsabilidade Fiscal, para que seja 

colocado (02) dois  Coletores de Lixo e/ou Cestos de Lixo, sendo (01) um na Rua 

Engenheiro Caio Márcio em frente a Bartô do Bar, e (01) um, na Rua Carlos Maia, 

em frente à casa do Senhor  Severino Marchante, haja vista a premente 

necessidade, em vermos os animais rasgando as bolsas de Lixos, e/ou sendo 

jogados no chão em lugares inadequados, causando com isto, transtornos as 
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famílias que residem nas artérias acima mencionadas, e evitarmos com isto, a 

proliferação de muriçocas, ratos, escorpião, baratas que são o principal alimento 

dos escorpiões, entre outros animais, e também, podermos zelar e prevenirmos as 

doenças causados por conta do lixo. Assim, na forma do Art. 254 Inciso I, e Art. 

255 Inciso I e II do Regimento Interno, Requeiro veementemente a Excelência 

Secretário Jorge Bezerra, para que tome as devidas providências, até porque, não 

irá encarecer muito aos Cofres do Município, e tenho certeza, de que o Chefe do 

Poder Executivo, não irá se opor a um pleito justo e de cunho social. Plenário 

Vereador José Guilherme da Costa, em 28 de setembro de 2021. Claudeci Maria 

Ferreira da Silva-Vereadora. Justificativa Oral: O referido Requerimento foi 

submetido em discussão e votação, momento, em que o Vereador Alexandro 

Ferreira da Rocha, pediu vista ao Requerimento, alegando já haver Proposições de 

sua autoria da Gestão passada e a de agora, com o mesmo objetivo, por isso, não 

se pode apresentar duas Proposições com o mesmo  objetivo, porque torna-se 

inconstitucional, mais fora da Reunião iria dialogar com a Vereadora, e ver uma 

melhor forma, sendo concedido o visto pelo Senhor Presidente. Continuando, o 

Senhor Presidente ordenou a leitura do Requerimento 099/2021, de autoria do 

Vereador e 1º Secretário, Heráclito Lupércio Lopes de Santana, com o seguinte 

teor: O Vereador infra-assinado, na forma Regimental REQUER o abaixo exposto: 

REQUERIMENTO Nº 099/2021.  REQUEIRO, a Mesa, com fluxo no Inciso – III, 

Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, depois de ouvido o 

Plenário, desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentar aos mui dignos e 

proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa Municipal o 

presente Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento Social em 

nosso município principalmente na Cidade, respeitando-se a Lei de 

Responsabilidade Fiscal , para que seja feito um veemente apelo ao Excelentíssimo 

Prefeito do Município Marcio Douglas Cavalcanti Duarte, com base e respaldo nos 

contextos abaixo relacionados:  A iniciativa das leis, em sua essência, é uma 

competência fixada pela própria Constituição, de modo que a iniciativa privativa 

deve ser – e só pode ser – estabelecida explicitamente pelo texto constitucional, 

não se admitindo nenhuma forma de interpretação extensiva. Por isso Senhor 

Presidente, nobres Colegas Vereadores e Vereadora. No processo legislativo 

federal, a iniciativa outorgada com exclusividade ao Chefe do Poder Executivo está 
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fixada no § 1º do artigo 61. Da leitura atenta dos incisos e alíneas desse parágrafo 

verificar-se-á que a única matéria tributária privativa ao Presidente da República é 

a iniciativa das leis dos territórios. No que tange à iniciativa do Projeto de Lei na 

seara tributária, devemos destacar que incumbe à Câmara Municipal, com a 

sanção do Prefeito, dispor sobre as matérias de competência do Município, entre 

as quais estão as de legislar sobre tributos municipais (IPTU, ITBI, ISS, taxas e 

contribuições). As leis que disponham sobre matéria tributária não se inserem 

dentre as de iniciativa privativa do chefe do Poder Executivo. Enganam-se aqueles 

que fundamentam sua opinião no art. 61, §1º, II, “b”, da Constituição Federal, já 

que tal preceito alude à reserva de iniciativa, privativa do Presidente da República 

(Chefe do Poder Executivo), quando tratar de matéria tributária tão somente 

referente aos Territórios Federais. Ressalta-se que a redação do artigo 61, § 1º, 

inciso II, alínea b, da Constituição Federal, acima transcrita, não determina 

iniciativa privativa do Presidente da República em matéria tributária de 

competência da União, limita-se a disciplinar a estrutura administrativa-jurídica-

financeira dos territórios. Especificamente acerca do processo legislativo no 

âmbito municipal, quanto ao exercício da iniciativa em matéria tributária, resta 

pacificado no Supremo Tribunal Federal que a inciativa é concorrente em face do 

Poder Executivo e Legislativo: AGRAVO REGIMENTAL NO RECURSO 

EXTRAORDINÁRIO. MATÉRIA TRIBUTÁRIA. INICIATIVA LEGISLATIVA. 1. A 

Constituição de 1988 admite a iniciativa parlamentar na instauração do processo 

legislativo em matéria tributária. 2. Agravo regimental a que se nega provimento. 

(STF - RE: 362573 MG , Relator: Min. EROS GRAU, Data de Julgamento: 

26/06/2007, Segunda Turma, Data de Publicação: DJe-082 DIVULG 16-08-2007 

PUBLIC 17-08-2007 DJ 17-08-2007 PP-00087 EMENT VOL-0228506 PP01147 

LEXSTF v. 29, n. 345, 2007, p. 267-270) QUANTO AO MÉRITO: A imunidade é uma 

hipótese de não incidência tributária constitucionalmente qualificada. É uma 

limitação constitucional ao poder de tributar. Já a isenção pode ser considerada 

uma hipótese de não incidência legalmente qualificada ou a dispensa legal do 

pagamento de determinado tributo devido. Conforme o Código Tributário 

Nacional, trata-se de uma exclusão do crédito tributário, pois, embora tenha 

acontecido o fato gerador do tributo, o ente tributante está impedido de 

constituir e cobrar o crédito tributário, não dispensando, todavia, o cumprimento 
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das obrigações acessórias, dependentes da obrigação principal. O Supremo 

Tribunal Federal considera que a isenção inibe o lançamento do tributo, tendo 

ocorrido o fato gerador e nascido o liame jurídico-obrigacional. Não se fala em 

relação jurídico-tributária quando se estuda a imunidade, pois a norma 

imunizadora está fora do campo de incidência do tributo, constituindo um 

obstáculo à incidência de tributos sobre os fatos, situações e pessoas que a 

Constituição assim estabeleceu. A imunidade só poderá deixar de existir através 

de uma Emenda Constitucional, enquanto a isenção desaparecerá se a lei que a 

criou seja revogada ou se tratar de uma isenção temporária. Outra diferença é 

que, ao contrário do que ocorre com as isenções, a interpretação das imunidades 

pode ser feita por base nos princípios, conforme os precedentes do Supremo 

Tribunal Federal -STF. Com esse respaldo Regimental, Lei Orgânica e Constituição, 

objetivando-se a essência, do Senhor Prefeito Márcio Douglas, usando de toda 

sensibilidade humana e administrativa, possa enviar a esta Casa Legislativa, 

PROJETO DE LEI, REDUZINDO OS VALORES EXORBITANTES NO CÓDIGO 

TRIBUTÁRIO DO MUNICÍPIO DE ANGELIM/PE, aprovado por esta Casa em 22 

de dezembro de 2020, e com isto fazermos justiça para com nossos munícipes. 

Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 28 de setembro de 2021.  

Heráclito Lupércio Lopes de Santana-Vereador 1º Secretário-Justificativa 

Oral: O referido Requerimento, foi submetido em discussão e votação, momento, 

em que o Vereador Jaime Caldas da Silva Júnior, pediu vista ao aludido 

Requerimento, alegando fazer um estudo mais profundo sobre a matéria, sendo 

concedido o visto pelo Senhor Presidente. Não havendo mais nenhuma matéria 

dos Poderes Executivo e legislativo, com respaldo nos preceitos legais, o Senhor 

Presidente facultou a palavra ao Vereador Maurílio Edson Cavalcanti de 

Vasconcelos, que saudou o Senhor Presidente, Primeiro e Segundo Secretário, 

Colegas Vereadores e vereadora, público presentes, e todos que nos ouvem 

através das Rádios Web Nova Angelim, CNT FM, Portal Via Três, e Face Book Life 

boa noite. Desde já quero agradecer a DEUS por estar na fase final do meu 

tratamento de visão, já há dois meses ai que faço uma limpeza de lentes, e com Fé 

em Deus vai dá tudo certo. Quero agradecer a todos que me deram apoio, a todos 

que se preocuparam comigo, e que mandaram mensagens, e na reunião passada 

eu não pude vir pelo fato de estar com o olho muito inchado Senhor Presidente, o 
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olho está um pouco roxo mais estou em tratamento. E desde já quero, passar para 

a comunidade do querido Bairro Nova Aliança, que coloquei um Requerimento 

nesta Casa amigo Jairo, para na Extensão dos Correios naquele Bairro, através 

desse Requerimento de minha autoria, e de grande serventia e desenvolvimento 

do Bairro e para as famílias ali residentes, onde recebi Senhor Presidente, que o Os 

Correios e Telégrafos Aprovou a Implantação de um Posto no Bairro, e que só está 

faltando agora, o Senhor Prefeito disponibilizar para se inicializar os serviços 

aquela comunidade, de (01) um Funcionário, e (01) um local, haja vista Senhor 

Presidente, Caros Colegas Vereadores, que com esse Prédio dos Correios no Nova 

Aliança, toda comunidade, irá tratar seus assuntos no Próprio Correio do Bairro, 

evitando-se que tenham de se deslocarem aqui para a Cidade, e poderem colocar, 

pegar, correspondência entre outros serviços relevantes, no que este Vereador, fez 

sua parte, para adequação das famílias ali residentes, aos relevante serviços 

prestados pelos Correios e Telégrafos. E no ensejo, quero aqui desta Tribuna, fazer 

mais uma vez uma cobrança ao Prefeito e Secretários, para que mandem colocar 

os Braços e Lâmpadas no Sítio Jenipapo na minha comunidade porque nasci lá, 

mais precisamente ali nos Galdinos, haja vista, que fizeram esse serviço em outros 

Sítios, porém, o pedido que fiz e que foi aprovado por esta Casa do povo para o 

povo, até agora, não foi feito? Desta forma, apelo para a sensibilidade humana e 

administrativa dos responsáveis, até porque aquela comunidade para a Taxa de 

Iluminação Pública, sem usar os serviços. E meus amigos, desde já que agradecer a 

DEUS, boa noite a todos que DEUS nos abençoe e um beijo no coração. 

Continuando, o Senhor Presidente, passou a palavra a Vereadora Claudeci Maria 

Ferreira da Silva, que saudou o Senhor Presidente, o Primeiro e Segundo 

Secretários, Colegas Vereadores, público presentes e ouvintes boa noite a todos. 

O uso da palavra por mim hoje, é direcionado, aos responsáveis pela Saúde, haja 

vista que o povo estão vindo a mim, e reclamando que está faltando 

medicamentos controlados? Eu já havia falado aqui em outras ocasiões, e se falta 

o medicamento controlado, prejudicam as pessoas que necessitam e 

principalmente não passam sem esse medicamento? E, ficam nos pedindo, e para 

um Vereador, fica pesado pelo fato de ser muitas pessoas, e o medicamento ser 

caro? E como já falei, para se tirar o medicamento controlado de uma pessoa, se 

faz necessário um acompanhamento Médico? Porque a pessoa não consegue ficar 



                       CÂMARA MUNICIPAL DE ANGELIM 

                ESTADO DE PERNAMBUCO 
                       PODER LEGISLATIVO 

 

           
 
 
                                                     
 

______________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________________ 
Rua Miguel Calado Borba – 77 Angelim-PE CEP – 55.430-000 

CNPJ nº 11.240.256/0001-92 – Fone – (87) 3788-1472 

 

sem tomar esse medicamento não? E tem uma Senhora que está pegando o 

Medicamento em outro município, porque aqui em Angelim não está tendo? 

Desta forma, venho usar essa Tribuna mais uma vez, e pedir veementemente, as 

pessoas responsáveis pela Saúde, inclusive a Secretária Municipal, para que 

tomem as devidas providências, e não deixem faltar medicamento para o pessoal? 

O meu muito obrigado e boa noite. Na sequência, o Senhor Presidente, passou a 

palavra ao Vereador Severino José de Oliveira, que saudou o Senhor Presidente, 

Primeiro e Segundo Secretários, Colegas Vereadores e Vereadora, público 

presentes, saudando Seu Luiz, seu Cícero, a presença de Luiz Eletricista, de Ivan de 

Henrique de Galego, a presença da esposa do amigo Naldo de Zica, do amigo 

Raiandson, e todos que estão nos ouvindo através das Rádios Web Nova Angelim, 

CNT FM e Portal via Três. Senhor Presidente: Nesse sábado nós tivemos a honra, 

em receber nessa Casa, o Deputado Federal Carlos Vera, e com muito afinco fala 

para vossas excelências, que é um cara que vem trabalhando muito, e 

principalmente, defendendo os trabalhadores lá na Assembleia, e também trouxe 

para Angelim, uma Emenda no valor de R$: 300.000,00 (trezentos mil reais), para 

Construção da Casa da Juventude de Angelim, onde esses recursos já se encontra 

em conta, onde o Prefeito já está fazendo o Projeto e em breve começar a 

Construção da Casa da Juventude em nossa querida Angelim. Irá ser um grande 

prazer, ter essa Casa da Juventude, porque sabemos que a Juventude de Angelim, 

começou novamente a ter ânimo, com os Eventos que estão acontecendo em 

Angelim, através da Secretaria de Juventude e Esporte, onde sábado tivemos 

juntos eu e o Vereador Bruno, onde participávamos de um jure de Show de 

Calouros lá na Academia das Cidades. Desta forma, é público e notório que é para 

isso que precisamos dessa Casa da Juventude, e podermos resgatarmos esses 

Jovens, tirando-os da rua, e com isto, eles possam mostrar seu talento, viver a 

cultura, e ter uma ocupação, para que não venha ficar no meio da rua, até mesmo 

sendo aliciados envolvendo a questão de Drogas, a questão de Álcool, sendo um 

trabalho social que tem que ser feito em nosso município e que está sendo feito 

através da Secretaria da Juventude e Esporte, e, também, parabenizar toda 

Secretaria através de Maria Helena, Felipe, Rafa e Leandro, de Hélio, que veem 

fazendo um belíssimo trabalho na Secretaria de Juventude. Também resgatando e 

trazendo de volta, o pessoal da terceira idade, fazendo um movimento muitas 
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vezes na Quadra, e em outras na Academia das Cidades. Desta forma, gostaria de 

parabenizar a Secretaria que vem dando certo, e tenho plena certeza que a cada 

dia mais a Secretaria da Juventude estará mais empenhada, para tirar esses Jovens 

da Rua e dá uma oportunidade a esses Jovens. Senhor Presidente: Também não 

poderia deixar de falar, na questão de sábado, onde estive também lá em 

Palmeirinha, onde pude acompanhar aquela população lá, e constatamos que as 

estradas de Palmeirina, apesar de ser mais ruim o acesso do que Angelim, as 

estradas lá estão em perfeita condições, então da mesma forma, acredito que dá 

para melhorar as estradas de Angelim, piçarrando, como já foi feito um 

Requerimento por Júnior Caldas aqui, para piçarrar as estradas e melhorar os 

cortes das águas. Então vi, que em Palmeirina, apesar das dificuldades que vi lá 

nas ladeiras, como seu Luiz já morou lá e sabe disso que é dificultoso, mais as 

estradas lá estão em perfeito estado para se andar lá é poder transitar. Creio que 

Angelim, precisa também dá uma melhorada nas estradas, e eu já cobro aqui ao 

Secretário Jorge Bezerra da Silva, bem como ao amigo Francisco que desempenha 

os serviços de estradas e Marco Maciel, que comecem a todo vapor, porque a 

gente ainda está em passos lentos, para que a gente consiga melhorar cada vez 

mais as estradas de Angelim, e sabemos que ainda tem estrada intransitável, mais 

tenho certeza, de que irá melhorar agora por já haver o levantamento das chuvas 

e já pegando o verão, acredito que irá melhorar consideravelmente a questão das 

estradas. Então Senhor Presidente, minhas palavras eram só essas, momento em 

que o Vereador Heráclito Lupércio Lopes de Santana, pediu um aparte, sendo 

concedido pelo Vereador Severino José de Oliveira, e disse o Vereador Lupércio: 

Com relação a essas estradas que o Senhor falou o caso é sério? Não se tem 

organização na Secretaria de Infraestrutura desse município? Nós enviamos um 

Ofício para lá nobre Vereador pedindo um Cronograma e eu acho que eles não 

sabem o que é um cronograma? As estradas, eu fui informado por um dos 

Assessores, que é o Amigo Neném que trabalha na Secretaria de Obra, tá um 

caos? Água Branca, Jenipapo, Batinga tá o caos, então, que o nobre Líder do 

Governo aqui, o Vereador Júnior Caldas cobre dessas pessoas? Se grava tanto 

vídeo ai né, então vamos gravar um vídeo, quem sabe para próxima reunião, 

dizendo, quando vão ajeitar as estadas? E ai vamos dá os parabéns? Porque é para 

isso que estamos aqui? Para criticar na hora de criticar, e elogiar quando tiver de 
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elogiar? Tenho certeza que vossa Senhoria irá se empenhar para resolver essa 

situação muito obrigado. Em seguida o Vereador Oliveira, disse que tocou nesse 

assunto, por conhecer as estradas de Palmeirina, estive passando nela por lá, mais 

creio que o município de angelim, já está também com esse trabalho e está sendo 

executado, e só está faltando mesmo, é piçarrar as estradas para que tenhamos 

uma estrada melhor. E creio que Francisco junto com Jorge e Marco Maciel, vão 

sim, exercer essa função e dá conta do recado para o nosso município. Senhor 

Presidente, para terminar minhas palavras, gostaria de dizer mais um vez, a gente 

teve o desprazer de ouvir hoje, que o combustível começou aumentar novamente, 

e que o Governo Federal, vem a cada dia afundando esse País? Isso é lamentável, 

creio que em breve daremos uma resposta a esse Presidente, o meu muito 

obrigado. Continuando os trabalhos, o Senhor Presidente passou a palavra ao 

Vereador Alexandro Ferreira da Rocha, que saudou o Senhor Presidente, 

Primeiro e Segundo Secretários, Colegas Vereadores e Vereadora, público 

presentes, e todos que nos acompanham através das redes sociais, extensivo as 

Rádios CNT FM, Web Nova Angelim, e Portal Via Três. Gostaria de começar minhas 

palavras, justificando a minha pedida de vista Companheira Claudeci, referente ao 

seu Requerimento. É que na Legislatura anterior, onde fui Vereador por quatro 

anos, coloquei um Requerimento sobre Coletores de Lixos, e já nesta Legislatura 

atual, tornei a colocar um novo Requerimento, com o mesmo propósito. Então, eu 

acho que algum descuido ou deslizo, foi colocado novamente um Requerimento 

de grande importância, que Vossa Excelência colocou para a Rua Caio Márcio e 

para a Rua Manoel Maia. Sei que é de grande importância, mais que já existe um 

Requerimento nessa modalidade, então pelo Regimento é inconstitucional, dois 

Requerimentos na mesma Legislatura da mesma modalidade. Então por isso que 

pedi vista, e vamos voltar na próxima reunião, e depois irei com vossa excelência 

particularmente, e podermos entrar no bom censo, e possamos até encontrar uma 

maneira melhor e vossa excelência se parabenizar e formar, como o companheiro 

Oliveira colocou, que o Deputado Federal Carlos Veras esteve aqui no município 

no sábado passado, e informou sobre a Emenda dele da Casa da Juventude, onde 

sábado conversei com o companheiro Oliveira e pedi desculpas a ele, peço aqui 

de público, porque não pude participar da reunião de sábado, por motivos 

maiores e com certeza na próxima estarei junto com os companheiros, e também 
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informando, a população que a Emenda do Senador Humberto Costa, no valor de 

R$: 200.000,00 (duzentos mil reais), para o Fundo Municipal de Saúde de Angelim, 

já disponível na Conta do Fundo Municipal, onde fui informado que essa Emenda 

de R$: 200.000,00 (duzentos mil), será para compra de (01) uma Ambulância 

Equipada, e o restante em Equipamento. E, também, reforçando a colocação do 

companheiro Oliveira, sobre o piçarro das estradas, temos sim, que precisamos 

melhorar, mais onde eu ando, diariamente na zona rural, mais também, devemos 

colocar aqui Obra de Deus, porque houve muitas chuvas graças a Deus esse ano? 

E podemos avançar sim, mais que também não podemos deixar de esquecer que 

o inverno esse ano foi muito bom pela graça de Deus. Então, companheiros, são 

essas minhas palavras, agradeço a cada um e que Deus abençoe a cada um de 

vocês, meu boa noite. Continuando no âmbito Regimental do uso da palavra, o 

Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador Jaime Caldas da Silva Júnior, 

que saudou o Senhor Presidente, Primeiro e Segundo Secretários, Colegas 

Vereadores e Vereadora, público presentes, ouvintes das Rádios CNT FM, Web 

Nova Angelim, Portal Via Três, e todos que nos acompanham pelas redes sociais, 

através do Face Book Life meu boa noite. A gente conhece Maurílio sua luta, você 

lutando ai e já faz um bom tempo, e graças a Deus está sendo vitorioso, problema 

de visão é uma coisa séria, e nós sabemos muito bem, que quando você falta aqui 

nesta Casa, é sempre por questão de saúde, principalmente, com sua visão, e a 

gente torce por sua recuperação o mais breve possível. Aqui também, eu quero 

justificar nobre Vereador Lupércio, o meu pedido de vista ao Requerimento, para 

o povo que está nos assistindo e nos ouvindo, entenderem, e não somos contra a 

um Requerimento que é colocado nesta Casa, mais, quando a gente não tem o 

perfeito entendimento sobre a matéria, o Regimento nos garante essa parte em 

pedir vista, para podermos estudarmos e analisarmos o Requerimento, para 

sabermos no que vamos votar? Porque, não adianta votarmos em uma coisa sem 

o devido conhecimento e sem a devida análise. Então por isso que a gente pede, 

para dar uma estudada no Requerimento, para na próxima esse Requerimento 

entrar certo Lupércio? A gente pede desculpas, mais você sabe que a lei funciona 

assim? Falando um pouco aqui das estradas, a gente está vendo que ainda 

estamos na primavera ainda, e sabemos que não é do dia para noite que se 

conserta as estradas, o inverno, graças a Deus foi muito bom, muitas estradas 
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danificadas, mais para quem anda no município está vendo que a Máquina, está 

fazendo as estradas, Sítio a Sítio, não pode deixar cerquinha para fazer a usina, 

não vai estar na usina e deixar para vir aqui para outra localidade. Os trabalhos 

das estradas estão sendo efetuados, como já falei, Sítio a Sítio, como por exemplo: 

Faz os serviços do Sítio Várzea Dantas, para o Sítio Poço do Boi, e posterior Sítio 

Cerquinha, e assim, sucessivamente até concluir todos os serviços de todas as 

estradas. E quem anda nos Sítios estão vendo, que todos os dias, as Máquinas 

estão trabalhando? E o pessoal, sempre ficam pedindo para que sejam feitas as 

estradas vicinais e aquelas que dão acesso as casas, mais o foco agora por conta 

das aulas, é fazermos as estradas principais, e logo em seguida todas as vicinais e 

entradas para as casas. Por hoje são essas minhas palavras e que Deus abençoe 

cada um de nós, boa noite. Continuando os trabalhos, o Senhor Presidente passou 

a palavra ao Vereador Heráclito Lupércio Lopes de Santana, que saudou o 

Senhor Presidente, Primeiro e Segundo Secretários, Colegas Vereadores e 

Vereadora, público presentes, ouvintes das Rádios CNT FM, Web Nova Angelim, 

Portal Via Três, e todos que nos acompanham pelas redes sociais, através do Face 

Book Life, e através de Cícero de Elói, e seu Luiz, gostaria de cumprimenta-los e 

meu boa noite. Meus senhores, minhas senhoras. Nós tivemos uma situação agora 

a pouco, de uma falta de uma ação do Executivo Municipal, com relação a água 

do bairro nova aliança. No entanto, essa Câmara, se uniu todos os Vereadores, e 

em pouco tempo conseguiram resolver junto a COMPESA, e seus representantes, 

que também vieram aqui nesta Casa em Audiência, para conversar conosco, e foi 

resolvido o abastecimento de água, e o que faltou foi apenas informação, porque 

tubulações quebram, o efetivo que houve uma mudança da pessoa que trabalhava 

aqui, fazendo as manobras, e foi deslocado para trabalhar em outro município? E 

a gerência da COMPESA graças a Deus, passou a ser de Garanhuns, e outras 

situações, são as divulgações de quando haverá, corte de água ou não? Enfim, foi 

resolvido, a Câmara se uniu em um só propósito, que era o cruciante problema 

d’água do nova aliança e outros, e resolveu um problema, que era do Executivo 

Municipal. Agora no entanto, em dezembro do ano passado, no final da 

Legislatura que se encerrava no próprio mês de dezembro, o Prefeito de Angelim, 

eu posso até dizer, maliciosamente, nobre Vereador Júnior Caldas, porque o visto 

que vossa senhoria pediu, era para ter sido pedido naquela época? Ora! Ele coloca 
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a reformulação de um Código Tributário, onde aumenta mais de (100%) cem por 

cento, o IPTU dos moradores deste município, onde aumenta absurdamente, a 

liberação de Alvará nobre companheiro Jairo, em um momento de Pandemia, 

onde não se dá aumento a ninguém? Como é que eu posso falar do Governo 

Bolsonaro feito falaram no feriado do Sete de setembro, onde os representantes 

do Executivo Prefeito e Vice-Prefeita, a todo tempo falando do Governo 

Bolsonaro? E fizeram pior do que ele agora? Não se aumentar tributos de um 

município pobre feito o de Angelim? Chegou ao meu conhecimento na época, 

que esse Projeto de Lei que veio para cá, o Vereador Oliveira foi chamado para 

uma reunião, onde uma Empresa se eu não estiver enganado, da Cidade de Arco 

Verde, até perguntou quem era ele? Ele é um representante legítimo do Povo de 

Angelim Vereador Oliveira, era para na hora o Senhor ter dito, me respeite, esse 

Código é um Absurdo? Não foi discutido com o povo de Angelim, isso é uma 

picaretagem que fizeram com esse povo? Não pode de forma alguma ter feito 

uma coisa dessas, e até sido feito na última reunião do período legislativo do ano 

passado. Se aproveitou que (03) três Vereadores daqui tinham perdido a eleição, 

alguns se salvaram, não tinha maioria, e porque não deixou para ser votado 

agora? Onde nós temos uma bancada de Oposição, e iríamos discutir, concordo 

nobre Vereador Júnior caldas com o aumento, mais no momento certo tem que se 

aumentar, mais não no momento de Pandemia? Então, o que queremos, e que 

revise esse Código, mande para gente nesta Casa Legislativa, vamos analisar, se 

não realizar, vamos aqui aprovar um Projeto de Lei, e se ele vetar a gente derruba 

o veto dele aqui em prol da cidade e de nosso município. Se quer ajudar o povo, 

vamos ajudar? Tem os precatórios ai agora pouco, que pode arrumar uma forma 

de pagar os Professores, para conceder, eu vou conceder Vereador Oliveira, que 

eu sei que está difícil essa situação dos precatórios, porque tem que se ver de 

acordo com a legislação federal, mais um exemplo que eu estou dando, porque se 

não pode acontecer, é tirar dinheiro de quem não tem? Por isso, que eu uso até o 

termo Picaretagem, porque não podia acontecer isso? Não podia acontecer? E a 

forma como foi feito, e a falta de respeito com esse povo? Nós estamos aqui para 

elogiar quando for para elogiar, para cobrar, quando for para cobrar. E vamos 

cobrar sim, porque esse Projeto foi um absurdo? Infelizmente, aproveitaram na 

última Sessão Vereador Júnior Caldas, no dia 22 de dezembro, maliciosamente, 
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isso foi uma forma argilosa de ludibriar esse aqui, esse Projeto que nas entre 

linhas, e que só um técnico consegue ver o aumento e o absurdo que foi dado. 

Essas são as minhas palavras, e eu só digo o seguinte, o povo de Angelim, tem 

que ter respeito? E não se pode aumentar tributos em um momento de 

pandemia? Tem que se dá atenção, tem que se dá serviço, e no momento certo 

debater com a Câmara de Vereadores, porque Câmara de Vereadores, não é 

capacho de Executivo Municipal não? Muito obrigado, e que deus abençoe a 

todos nós. Na sequência, o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador 

Nelson Pereira da Silva, que saudou o Senhor Presidente, o Primeiro e Segundo 

Secretários, Colegas Vereadores e Vereadora, público presentes, e eu olhando 

aqui para Seu Luiz, estava me lembrando na época quando fazíamos os Comícios 

e se colocava um tamborete, e eu olhando para você e lembrando, que se conste 

em ATA a presença de seu Cícero, Luiz Eletricista, em nome de meus netos, saúdo 

todos os homens, bem como   os ouvintes das Rádios CNT FM, Web Nova 

Angelim, Portal Via Três, e Face Book Life meu boa noite. Veio a história das 

estradas, é muito excelente o movimento das estradas. Agora que bote concreto, 

agora se colocar lama, como ouve uma época que colocaram lama lá no cavaco, e 

os carros só passavam arrastados, para Palmeirina está indo concreto, agora para 

as estradas daqui é lama e barro. E barro resolve nada? O barro faz, quando 

chove, é destruir os carros? E o que faz a linha da Usina os ônibus, fica 

intransitável, os tratores tem que puxar, eu digo porque eu vi isso ai? Tem que 

botar o concreto certo? Porque o dinheiro não vem para isso? Tem que ser as 

coisas feitas como merece o município? E nós temos que fiscalizar? Porque o povo 

botou nós aqui para isso? Temos também, Vereador Júnior e nobre colega, o 

problema de quatro bocas, daquela situação que está acontecendo naquela Caixa 

D’água? Porque a reclamação é grande da população, porque sabemos que água 

é vida, e saúde, é coisa boa da gente ter. E lá a situação é pra doença? Eu já avisei 

aqui umas duas vezes, e não tomaram as providências, sou muito cauteloso com 

as coisas, não gosto de prejudicar e nem gosto de criticar? Se não tomarem as 

providências, eu vou a justiça? Vou a justiça, para defender o direito da 

comunidade? Porque é para isso que a comunidade bota a gente aqui? Nós 

somos votados pelo povo, para fazer o direito que o povo precisa? Não estamos 

aqui para servir de gaiato para ninguém não? E dizer, vamos trabalhar, o que é 
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bom a gente aprova, e o que é ruim, a gente vai recusar, por motivo que o 

Executivo é quem está ensinando isso a gente. Porque tudo quanto ele manda 

para esta casa nós sempre aprovamos? E o que a gente bota em benefício do 

povo, não é feito? Ai a gente tem que tomar uma posição. De qualquer maneira, 

nós somos oposição de Bancada? Mais do povo não? O povo precisa de trabalho, 

precisa ver o Vereador fazer as coisas com responsabilidade? Porque para isso, o 

povo colocou a gente aqui não foi para ser banana? Foi para fiscalizar o município, 

e trabalhar em prol da população. Tem que tomar conhecimento e fazer alguma 

coisa dos Projetos que a gente bota aqui? Porque muita gente pergunta há, mais 

vocês não fazem nada? Nós temos e já foi dito aqui em várias reuniões, que nós já 

aprovamos mais de (100) cem projetos e requerimentos, em benefício do 

município, e principalmente do povo de Angelim? Mais não é executado? Mais 

nós não estamos tendo prejuízo m isso não, quem está tendo prejuízo é o 

Prefeito? Porque ele é quem está ensinando a gente fazer isso? Ele é quem está 

sendo adversário do povo não nos vereadores não? Temos que ter cautela, temos 

que ter responsabilidade, e dizer uma coisa ao povo de Angelim, eu gosto de 

trabalhar pela população, e enquanto DEUS me der vida e saúde, estarei aqui 

sempre pronto para defender os direitos da população. E outra coisa que eu 

quero avisar e deixar bem claro, nenhum da gente sabemos a responsabilidade 

que tem um Agente de Saúde, porque são eles que levam a mensagem para a 

casa de todo povo do município, e o povo da cidade. E a gente sempre encontra 

alguma pessoa que trabalha na área da saúde, os Agentes de Saúde dizendo olhe: 

Eu não faço melhor, porque não tenho o medicamento. Não faço melhor, o povo 

me cobra, e a gente tem de cobrar de vocês Vereadores, mais eu digo aos 

Agentes de Saúde, eu tiro o chapéu para vocês, pelo trabalho de vocês, porque a 

gente tem um compromisso e vocês tem outro, e outros compromissos tá certo? 

A gente tem que saber, porque elas são trabalhadoras, é quem vive nas áreas 

visitando todas as casas do município, sabem, a gente encontra com o caderninho 

na mão, com sua pastinha, e visitando quem precisa da saúde. Deixo bem claro: 

Tiro o chapéu para eles, agora, eles tem que ter a arma na mão, que são os 

medicamentos, para distribuírem com as famílias necessitadas. E u sei que o 

medicamento é caro? Mais o dinheiro vem para o município, determinar para 

todos os Agentes de saúde, para o Hospital servir a população. Como bem disse a 
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nobre Colega Vereadora Claudeci, sobre o remédio controlado, isso é o que mais 

a população precisa, porque tem muita gente, que precisa desse medicamento? 

Nós sabemos que é caro? Agora, pede ao Vereador, e a gente tem que dá? 

Porque de qualquer maneira, nós estamos aqui para atender a população. Então, 

não fica fácil, fica difícil, e nós sabemos que é remédio caro? Mais vamos trabalhar. 

Eu queria que esta Casa permanecesse, e continuasse, como sempre foi, com 

responsabilidade, todo mundo fazendo as coisas sem maldade. Todos nove 

Vereadores como irmãos, mais tem que a gente procurar uma meta, de se falar a 

verdade. Nós somos oposição, e somos perseguidos, não deveria existir isso? Nós 

temos que colocar a cabeça no lugar, e dar a mão a quem dá a mão a gente, e 

quem não agir dessa forma, quando vier dá a mão, a gente dá o pé? Porque nós 

estamos na Escola para que? Para aprender? E outra coisa senhor Presidente, esse 

pedido de vista de um Projeto, sabemos que é por Lei, qualquer um Vereador, 

pode pedir o visto, de um Projeto e de um outro. Agora, não pode mais falar do 

Projeto, só poderá ser discutido na hora da votação. E outra coisa, quando nós 

formos pedir a palavra, tem que dizer um ao outro: Vossa Excelência me concede 

um aparte? Isso, em todo Congresso tem isso, não é verdade seu Adalberto? 

Quero dizer a vocês que nós estamos de parabéns nessa casa? A parte da união, 

porque a união é quem faz a força. E eu não tenho essa intenção para Angelim, eu 

tenho o coração dobrado e redobrado para população. Agora quando a gente ver 

as coisas desandando, a gente tem que falar a verdade. Quero parabenizar o 

Senhor seu Adalberto, pelos seus trabalhos, pelo que o Senhor faz nessa Casa por 

todos. O Senhor não tem aqui, nem preto nem branco, nem de um partido, nem 

de outro, sempre trata todos por igual, e todas as coisas que o Senhor faz aqui, é 

sempre com responsabilidade. Faz com toda carência do mundo, agora nós 

Vereadores que somos oposição, que o Prefeito acha, que nós somos oposição 

dele, vamos tomar cuidado e assumir a responsabilidade que se precisa, porque 

quem votou na gente, foi o povo não foi o Prefeito não? O Prefeito recebeu o 

voto da população, eu tenho que falar a verdade, não tenho nada contra o povo, 

agora nós somos oposição. Porque o que nós bota e aprova não é executado? São 

essas minhas palavras Senhor Presidente, muito obrigado e boa noite a todos. Na 

sequência, o Senhor Presidente ainda no âmbito do uso da palavra, passou a 

mesma para o Vereador Jairo Guilherme da Silva,  que saudou o Senhor 
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Presidente, Primeiro e Segundo Secretários, Colegas Vereadores e Vereadora, 

saúdo o público presentes, peço que conste em ATA as pessoas de Luiz Eletricista, 

Cícero de Elói, em nome dos dois, boa noite aoa demais, assim como  ouvintes 

das Rádios CNT FM, Web Nova Angelim, Portal Via Três, e todos que nos 

acompanham pelas redes sociais, através do Face Book Life boa noite. Vamos 

iniciar nossas palavras hoje dessa Tribuna Senhor Presidente Bruno, e quando friso 

seu nome é porque tem um significado contundente e salutar, onde tivemos o 

prazer de nos encontrarmos em uma comunidade e vivenciarmos no Dia das 

Crianças? Isso a dois anos atrás, onde você antecedia e que estava, onde jamais 

vou esquecer, onde você já tinha marcado para fazer nessa comunidade a 

comemoração, e para a gente não chocar os dias, quando eu entrava em contato 

com você, e que eu pretendia fazer naquele dia, então dali eu já vi quem é a sua 

pessoa, onde você dizia Jairo nesse dia eu já vou fazer. E o no outro dia, você 

passava e me falava, Jairo eu vou passar esse dia pra você, eu faço em outra data, 

vou adiando, e passo para outra data já que você estava pensando nesse dia, a 

gente passa esse dia para você, e eu acredito que eu tenha agradecido não é 

Bruno, mais, ficarei sempre grato sobre isso. Ali para mim, foi onde eu vi que você 

era uma pessoa simples e humilde e de bom coração. Ali eu ainda não vou fazer 

Bruno, até conversávamos se já seria viável, talvez nos sítio em alguma 

comunidade, como aglomera tanto as pessoas, onde as crianças são menos, talvez 

a gente já possa, fazer alguma coisa, inclusive eu estou convidado para cerquinha, 

e aproveito o ensejo, e convido a todos que queiram comparecer, que ali é da 

comunidade, e recebi o convite pessoal, mais é extensivo a todos, e será no dia da 

reunião da Associação. Cerquinha vai fazer uma coisinha para as crianças e se 

Deus quiser, estaremos lá participando. E lá no Bairro Nova Aliança onde eu fiz por 

vários anos, como aparece muita criança acredito que sempre teve perto ali de 

(200) duzentas crianças, e a gente como Vereador acredito que deve estender ai, e 

passar de (200) duzentas crianças. Eu ainda não me sinto confiante em fazer, 

porque além das crianças vão as mães que acompanha as crianças, que se 

analisarmos (200) duzentas crianças mais algumas Mães, vamos dizer que entre 

todo mundo, tenhamos um total de (300) trezentas pessoas ou até mais, e ainda 

não me sinto confiante devido essa pandemia, e se Deus quiser, e continuar assim 

as Vacinas, como está caminhando, farei no próximo ano, a Comemoração do Dia 
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das Crianças, e sem aglomerações juntos com as mães dia primeiro, se Deus 

quiser e permitir, iremos fazer só no próximo ano. Agradeço aqui nesse momento 

a nosso Amigo Francisco, onde ali no bairro nova aliança, onde pedimos, e 

sabemos que ninguém é dono ali daquelas partes, que pega o Detran, mais o 

pessoal sempre fecham, uns colocam material de construção, outros até criam uns 

animais ali, e pedi ali ao pessoal que tem aquela parte cercada, e foi aberto para 

fazer uma Avenida  com maior extensão naquela localidade onde moro, e foi 

aberta, e pedi a Francisco que levasse lá um piçarro seu Nelson, e graças a Deus já 

foi, e aproveito o momento, para dar os nossos agradecimentos ai a Francisco, 

demora um pouco outras são mais rápidas, mais o importante é atender e de bom 

grado, então obrigado Francisco ai, nós temos sendo pedido a Francisco e 

Francisco sempre tem nos atendido. Levar aqui a informação Bruno, que esta Casa 

aqui participou, dos serviços lá do Destacamento, essa falta D’água muitas das 

vezes é prejudicial, e muitas das vezes os Policiais saem de Angelim, para irem 

tomar banho em Palmeirinha/? Nessa pandemia aconteceu, porque eu estive 

conversando com arroz, e os serviços ficaram prontos, eu acho que tem mais ou 

menos uns três meses e pediram uma parte do material a Prefeitura, foi uma parte 

e a outra parte ficou, e os Policiais, tiveram que faze cotinha, onde deu pouco 

mais de R$: 200,00 (duzentos reais), e passaram três meses, esperando R$: 200,00 

(duzentos reais da Prefeitura, os Policiais tiveram que fazer uma cotinha, para que 

os serviços ficassem prontos. E passaram quase vinte dias apenas esperando, o 

rapaz da Prefeitura para ele ir fazer já com o material comprado. Ai podemos falar 

como estamos em passo de tartaruga? Mais mesmo assim é como eu sempre 

costumo dizer: Devemos agradecer sempre. Mais que realmente do meu ponto de 

vista, se passar três meses esperando R$200,00 (duzentos reais) de material, eu 

acho que para uma prefeitura, a gente deve imaginar que isso é quase nada. E a 

reunião, nós não tivemos culpas, inclusive quero agradecer a Júnior que coloco 

água com seu Carro Pipa, nas partes altas, e nós agradecemos por esse serviço 

humanitário prestado pelo nobre colega. Falou também dos Projeto de Lei 

Complementar do Prefeito aprovado no dia 22 de dezembro e na última reunião, 

onde agora vem se cobrando o IPTU com valores exorbitantes, onde poderia ter 

dialogado com os Vereadores e ter deixado para apresentar depois da pandemia? 

Seu Nelson pediu uma parte, sendo concedida, e falou que na época, o Projeto 
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precisava da maioria, e o Prefeito tinha (07) sete Vereadores, a Oposição tinha (02) 

dois, não poderiam fazer nada, e o Projeto tinha que ser aprovado? E agradeceu. 

Peço ao Líder do Governo Júnior, para que leve ao conhecimento do Prefeito, o 

problema do Tubos de 60 (sessenta) que terá de passar pela frente do Açude de 

Josemir Miranda, porque ele não aceita que desemboque dentro do Açude. E tive 

uma noticio muito ruim, estou muito abalado, onde um enteado meu que tentou 

o suicídio, e tomou trinta comprimidos, com trinta e cinco anos um jovem, com 

todo vigor, estou sem saber o que fazer, minha esposa está lá com ele que mora 

em Minas Gerais, estou procurando recursos ai, e talvez eu tenha que me 

ausentar, a gente já deixa aqui essa informação, ara que eu possa ir lá e dar o 

apoio a ela, porque o momento ainda está difícil, e as primeiras palavras dele 

foram: é só o tempo para fazer de novo. Peço desde já oração as pessoas, a quem 

é católico, que ore pela vida desse Jovens, e que Deus abençoe cada um de nós. 

Na sequência, não havendo mais quem fizesse uso da palavra, o Senhor 

Presidente Vereador Bruno dos Santos Caldas, saudou ao colegas primeiro e 

segundo secretário, Vereadores e Vereadora. Público presentes e ouvintes da 

Rádios CNT FM, Web Nova Angelim, Portal Via Três, e Face Book Life. Ao iniciar 

minha palavras, e falando um pouquinho da COMPESA, gostaria de frisar de deixar 

bem claro, para que todos Angelinenses fiquem sabendo de nossa luta, e através 

dela nós resolvemos o problema d’água de Angelim. Sabemos que na última 

reunião foi levantado nesta Casa do Povo para o Povo, os problemas constantes 

de abastecimento de água no querido Bairro Nova Aliança e outros, e nós 

enquanto Vereadores e representantes desse povo nesta Casa, discutimos várias 

ideias para que fosse solucionado esse cruciante problema. É público é notório, 

onde falei com nosso Assessor Parlamentar Senhor Adalberto, para que de 

imediato fizesse um Documento em nome da Câmara e de todos os Vereadores, 

inclusive, assinamos eu e Lupércio e fomos a COMPESA Regional de Garanhuns, 

onde fomos muito bem recebidos, e nesse Documento elaborado por seu 

Adalberto, já se marcava uma Audiência Pública aqui na Câmara, e, para nossa 

surpresa, estiveram na terça feira, o Diretor da Compesa e o Advogado, onde 

foram efetuadas várias ligações para os nobres Colegas, e todos estavam em suas 

atividades em benefício do povo. É importante ressaltar, que eles nos falaram que 

viriam até Angelim, para ver os pontos críticos e solucionar os problemas. Por isso, 
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tenho o dever e a índole em dizer de viva voz, que o problema da Água de 

Angelim, foi resolvido por conta das atitudes rápidas e necessárias dos 

Vereadores, até porque, o abaixo assinado, e as famílias do Bairro nova aliança, 

vieram para a Câmara, participaram da Reunião da Câmara, entregaram o abaixo 

assinado aos Vereadores, e quem foi de imediato no ouro dia na Compesa em 

Garanhuns foram os Vereadores? É importante, ressaltar e destacarmos, que o 

Executivo que faça o seu papel, mais não admitimos corrermos atrás, 

solucionarmos os problemas de água, e o mérito ficar para o quem quer que seja? 

Isso está errado? Quem solucionou esses problemas cruciante fomos nós 

Vereadores? Outra coisa que eu gostaria esclarecer e não deixar nenhuma dúvida, 

foi quando no que peço vênia aos colegas, onde respingou um pouquinho aqui, 

que eu falei dos Agentes de Saúde, muito pelo contrário, eu tiro o chapéu para os 

agentes de Saúde de Angelim, principalmente os que passam ali onde minha Mãe 

morava na Travessa Caio Márcio, se não me engano é a Agente de Saúde Cláudia, 

aonde eu moro aqui e a Agente de Saúde lá é a esposa de Faustino, assim como 

Malvina, e venho acompanhando o trabalho de vários Agentes de Saúde, e sei do 

empenho de cada um deles, onde fiz uma colocação aqui, “que um Agente de 

Saúde” eu não estava generalizando, que assistiu a reunião ou que estava 

escutando a Rádio, que eu não falei que não estava generalizando, mais teve uma 

Agente de Saúde, que jogou o Exame de uma Paciente, no terraço dela, onde 

estava chovendo, o exame molhou, e deu um bafafá muito grande na Secretaria 

de Saúde, ai vários Agentes de Saúde me cobrando com raiva de mim, e estou 

frisando aqui que eu não falei dos Agentes de Saúdes,  ainda deixei bem claro, os 

Vereadores que estavam na reunião ouviram, que eu falei não estou 

generalizando. Quero aqui dar os Parabéns ao pessoa da Secretaria de Cultura, 

onde pude participar com meu companheiro Oliveira no sábado, onde foi muito 

gratificante estar ali na praça, na Academia das Cidades. E ver vários adolescentes 

participando do primeiro Concurso que houve de Calouros, onde várias famílias 

presentes, foi um ambiente muito bom e muito proveitoso estarmos com aqueles 

Jovens, a gente pôde ver e sentir o brilho no olhar de cada um deles e dos que 

estavas assistindo, quem estava cantando e quem estava cantando, isso, só vem 

abrilhantas o Desenvolvimento Social e Cultural de nossa querida Angelim, através 

desses Jovens, que serão o futuro de Angelim e porque não dizer do Brasil? Então 
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tiro o chapéu para Maria Helena, para Rafael, Hélio, Wiliam, a Paulinho, e para PH, 

pelo belo evento que foi feito. Se o Prefeito pudesse estar fazendo esse Evento de 

dois em dois meses ou de mês em mês, seria mito interessantes, para movimentar 

nossa cidade. Que é um movimento que não gasta praticamente nada, e incentiva 

bastante nossos Jovens, a não estarem no meio da rua, e não estar fazendo coisas 

erradas, e foi muito bonito. Os Paes e as Mães que estavam lá prestigiando seus 

filhos poderem ver a felicidade estampada no rosto de cada um participante. A 

questão da Iluminação Maurílio, fiquei sabendo, e conversando hoje com Rafael, 

Rafa-X, como vocês dizem Note Book né? Douglas está fechando uma parceria 

com a Chesf, onde um Consórcio com a Celpe, para que todas as Lâmpadas de 

nossa Cidade, serão substituídas por lâmpadas Led, e isso é um pedido seu que já 

vem desde o outro mandato, lá do seu Povoado Jenipapo, as lâmpadas que 

sobrarem com os braços, possa atender esse seu pedido justo, como outros 

pedidos também nas áreas rurais, se puderem fazem isso, vai ser muito útil, 

porque a gente chega lá no Poço do Boi, e vemos as famílias reunidas, e as 

crianças brincando o que é muito gratificante. A questão dos remédios 

controlados: Jairo acabou de firmar uma coisa muito importante, onde eu já disse 

uma vez e digo de novo, o índice de depressão, ele está muito alto, não só aqui 

em angelim, mais em todo Brasil, devido as pessoas ficarem muito tempo dentro 

de casa e isoladas? E quando eu falei dos medicamentos controlados, eu disse, 

que várias pessoas, não tem o acompanhamento médico, principalmente esses 

medicamentos controlados, porque quando se acaba o medicamento, a pessoa 

tem que ir novamente ao médico para que ele possa prescrever de novo? Até 

porque nas farmácias, só vendem com a prescrição do médico e no receituário 

apropriado? E algumas pessoas, estão acostumados a buscar o medicamento sem 

a receita e sem passar no profissional que é o Médico? Ai é onde está havendo um 

alto índice de medicamentos controlados e que vem respingar no bolço dos 

Vereadores. Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente, convidou todos 

a ficarem de pé e exaltando o nome de Deus, deu por encerrada a presente 

reunião marcando a próxima para o dia 19 de outubro no horário 

regimental.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x 

____________________________________________________ 

Bruno dos Santos Caldas – Presidente da Câmara  
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